

# No nos parezcamos á los fatzantes de la pelea pasada

## Las medallas para los santos.

### Nuestra gratitud y nuestros monumentos para los salvadores de la Patria.

Leo en un periódico la «Brillante Iniciativa del Club Póftico Femenil AMIGAS DEL PUEBLO», para levantar estatua a los muertos en el campo de batalla, y colgar medallas de los pechos de ciento cincuenta y cinco personas que tengan determinados requisitos. Esta iniciativa, como síntoma de un mal de raíz y como efecto de ingénitas ignorancias, vale bien la pena de un riguroso análisis.

Recomiendo, poco más o menos, así: «Abre una investigación escrupulosa a fin de las personas que hayan tomado una parte CONSTANTE ACTIVA Y DIRECTA en favor del Pueblo durante la lucha que acaba de comenzar, entendiéndose desde la campaña electoral hasta el fin de la revolución, a fin de premiar los servicios prestados á la causa de la libertad por dichas personas, conforme al siguiente proyecto: 1º) Otorgar cinco condecoraciones á las personas que iniciaron o pusieron en ejecución el Plan de San Luis Potosí. 2º) Crear tres clases de condecoraciones para ciento cincuenta personas que de la investigación resulten acreedoras á ellas. 3º) Levantar en un paseo público una columna conmemorativa en honor de los que murieron en el campo de batalla defendiendo la causa de la libertad, durante la campaña que acaba de terminar. 4º) Colocar una placa de mármol en la casa de Aquiles Cerdán, en Puebla, para conmemorar la fecha y el lugar donde se verificó el primer hecho de armas en contra del gobierno ilegal. 5º) Consignar en un libro que se imprimirá y circulará por cuenta del Club, los nombres y los hechos de las personas que sean dignas de tal mención, según los datos que arrojen las investigaciones, donando el original manuscrito á la Biblioteca Nacional. Para la ejecución del anterior proyecto se nombrarán desde luego dos comisiones: una de Investigación y otra de Recaudación.»

Es una lástima que sentimientos de justicia y de compensación se lleven y diluyan en formas vanas como la de colgar medallitas. Hasta ahora se habían creado medallas y condecoraciones de todo género para el General Díaz, sus subordinados, sus ayudantes y su servidumbre; se habían colgado cintas de variados colores á los que habían durado más o menos en la carrera de las armas ó se habían encontrado en alguna de esas miserias guerreras del Yaqui, de l'Oréchile, d' Quintana Roo, etc. Formaba, pues, el sistema conde-

corativo, parte de la Gran Parva. Ninguna persona sincera y de buen sentido hubiere detenido á desear para si ó para los suyos una de esas monedas de numismática nacional, que como las demás monedas mexicanas, sufren y sufrierán depredación mientras no dejemos de ser tan farolones, faroleros y faroles (Tomo esta designación apropiadísima, de nuestro maestro apreciado Facundo.) Por otra parte, suponiendo que la iniciativa femenil sea totalmente aceptada, resulta coja: ¿por qué nada más la compensación en esa forma? ¿porque no se hace algo en contra de los que combatieron contra el Pueblo CONSTANTE, ACTIVA Y DIRECTAMENTE? Todos esos militares en cuyos hombros cayeron como lluvia bienhechora los ascensos prodigados no por la Nación agraciada, no por el Pueblo á sus defensores, sino por Ustedes saben quién en PETIR COMITÉ, todos esos excelentes sujetos que combatieron hasta el momento en que su amo se refugió en las Obras del Puerto de Veracruz. ¿porqué no reciben siquiera un desaire femenino del CLUB AMIGAS DEL PUEBLO?

No hace juego con la placa de mármol en la casa de Aquiles Cerdán y con la columna conmemorativa, las dos pa-

tradas del libro para la Biblioteca Nacional y de las medallas. Otra patraña es la tal Biblioteca; un vivero de tuberculosis donde los libros necesitan un Madero para salir del desorden reinante, desorden que impiden sean hallados los que busca el curioso lector, si menos que se trate de alguna novela de Ponson du Terrail ó de Carolina Invernizzi.

Muy bien lo de la placa, si Señoras, muy bien lo de la columna, pero la historia de las medallas y del libro son pamplinas. Todo aquello que tienda á separar á uno de los otros los diversos elementos democráticos, toda complotación que establezca diversidad de clases, toda tentativa para dar á cada uno su lugar, es una tentativa para doblar la democracia; por eso es antidiemocrática la Guardia de Corps que creó pasa si el ex-Presidente Díaz, por eso los Estados Unidos del Norte jamás autorizan á sus ciudadanos á aceptar ni usar las medallas y condecoraciones con que las viejas maquinarias de la política europea suelen donar pildoras á nuestros novatos ebanilleros. La misma Legión de Honor, fundada por el gran Napoleón con ese admirable sentido de las vanidades humanas que tenía el Conquistador Moderno, la misma Legión de Honor, año se acuerdan ustedes del intérprete del Hotel en que se alojaba Pepita y Mimí en San Juan de Luz, no se acuerdan ustedes que decía: «Je suis décogué por haber sido salvado al Presidente de la Guerra de las garras de su suegra»? ¿Y no han leído ustedes «Bel Ami»? No aconsejo á ustedes que lo lean, Señoras misas, pero hay otras muchas plezas de literatura realista que informarán á ustedes de cómo se suelen otorgar las rosetas de la Legión. Y he citado esa Orden por ser la más respetable de una de las Repúblicas mejor reputadas. Citar las diversas órdenes del Asia y de la Europa monárquica no sería del caso, bástenlos á ustedes hacer una pequeña investigación sobre los orígenes de la Orden de Jarretiera y de la Orden del Baño, y otras muchas.

Señoras, no nos parezcamos á los fonzantes de la pelea pasada. Seamos sinceros y seamos sensatos. Las medallas para los santos, los libros, si, para las bibliotecas, pero nuestra grandeza real y profunda para los salvadores de la Patria y nuestros monumentos memoriales para los que han muerto por Ella.

## “El Ahuizote”

Semanario Político de Carteles publicado por la Cl. Editorial “El Ahuizote”

Gerente: MARÍA OMOROSA.  
Jefe de Redacción: PEDRO MALADELLA.  
Subgerente: CELIO R. JIMÉNEZ.

Sale todos los sábados á las 10 de la mañana

Vale 10 centavos en la Capital  
y 15 en los Estados

No se sirven subscriptores directamente de la Administración, por means de un semestre.

Todo pago por subscriptores debe ser adelantado.

La correspondencia deberá dirigirse á “El Ahuizote”

Apartado 1278. — Mexico, D. F.  
Oficinas: Ia. de López núm. 6.

Subscriptión por 6 meses.....43.00

Por un año.....15.00